

**Acta de la cuarta reunión del Consejo de Crónica e Historia del  
Municipio de Zapopan realizada el jueves 25 de septiembre 2014**

Una vez que se dio lectura al orden del día y habiendo quórum la secretaria del Consejo Sofia Camarena dio por iniciada la sesión.

Los asistentes a la reunión fueron:

Mtra. María de la O Castellanos	Presidenta del Consejo
Lic Sofia Camarena	Secretario
Bettina Monti Colombani	Consejero
Lic. Luis Antonio Vazquez	Consejero

El maestro Raúl Sánchez se disculpó por no asistir.

El Historiador Eduardo Ruvalcaba, también vía telefónica pidió disculpas por no poder asistir debido a un imprevisto.

Roberto Manuel Zepeda, también se disculpó.

Una vez tratados estos asuntos se pasó al primer punto del orden del día, el cual se refiere a la presentación del proyecto del Museo de Sitio, mencionando que el lunes pasado se reunieron Roberto Manuel Zepeda y la maestra María de la O. para aterrizar el proyecto y plantearlo con mas datos en la presente sesión.

Primeramente se puso a consideración si el proyecto se llamaría.

- 1.Casa Zapopana (propone adquirir una casa catalogada como histórica).
- 2.Museo de Historia de Zapopan (que sería con un nuevo proyecto arquitectónico, buscar terreno etc.).

Se puso a votación y se eligió la opción de proponer la compra de una casa y el museo llevaría el nombre de " Casa Zapopana".

Se entregó a los asistentes el documento con el resultado de la reunión del pasado lunes (anexo documento a este escrito).

El sentido de este museo principalmente dijo la presidenta del Consejo, sería tener un museo como la ciudad de Zapopan y reafirmar su identidad.

Presentar a Zapopan como centro agrícola productivo, en sus primeros tiempos dijo el comercio principal en Zapopan era a través de las semillas.

Por otra parte comentó que los museos de sitio reconocidos por el INAH suman en Jalisco sólo tres, Museo López Portillo, el de Ciudad Guzman y el de Agustín Rivera en Lagos.

Entre las casas que la presidenta puso en la mesa para su investigación tanto para ver si podrían contar con las características que se requieren para un museo, como sondear si la venderían y en cuanto a las siguientes propiedades.

- 1- La casa de [REDACTED] ( casa que cerraron y pararon el tiempo, en lugar de baño tiene retrete, los objetos de adorno son de la época, la cocina etc, la propiedad se ubica en [REDACTED])
- 2- La casa de [REDACTED], donde vivió Eva Briseño ubicada en la calle 16 de septiembre.
- 3- La casa de Teresita Barajas.
- 4- La casa de [REDACTED] ubicada por avenida Colón.

Un punto que se vuelve a reiterar en relación a la pasada reunión, es que es de suma importancia que se arme la figura de Patronato o de Fideicomiso, se propone estudiar cual de las dos es la que mas conviene a este caso.

Que se involucre al Regidor de Cultura y Patrimonio que esté en cada administración para que sea el que este al pendiente de que el Museo esté funcionando y cumpla su Misión.

Se propone la participación de alguna asociación Zapopana como la que acaba de organizar [REDACTED] (dueño de la Hostería del [REDACTED] (dueño del restaurante Griego), que a lo largo de los años se han visto interesados en el rescate de nuestras tradiciones como es el baile de rebozo y otras asociaciones mas locales como puede ser la agrícola que puedan aportar además de la historia equipo de arados antiguos etc.

Se propuso que la Consejera Bettina logre traer a la siguiente reunión del consejo a Carlos Sánchez Quintero, que fue director de museos de la secretaria de cultura, y responsable de crear museos comunitarios, además que entre otras cosas estudio museografía en España, su presencia se requiere en la siguiente reunión de consejo para que nos guíe en el proyecto.

Dependiendo de la fecha y hora que el Sr. Sánchez ponga será el día que tendremos la siguiente reunión.

Se propone conjuntar un grupo que defienda el proyecto (recordemos dijo la maestra María de la O Zapopan cuenta con mas de 800 colonias. Es importante dijeron institucionalizar el proyecto desde el principio para que se defienda sólo.

Bettina comento que el presupuesto para adquirir la propiedad podría ser no sólo de las arcas municipales, sino también estatales y federales.

Una vez concluido este punto se pasó al siguiente donde Beatriz informa de su proyecto.

Partió de la premisa de que Zapopan cuenta con numerosos artistas que desarrollan su arte aquí, de tal manera que propone seleccionar a 10 de ellos para entrevistarlos y hacer un video que sea de una hora con las entrevistas y uno editado con lo más importante, (así se comenzará a tener un acervo con historias de vida de personajes relevantes que habitan en Zapopan).

Dividirlos en especialidades como puede ser escritores, escultores, pintores hasta quien destaca en el arte del graffiti.

Entre las preguntas se incluiría como viven en zapopan, su historia diaria, como empezaron y como acabaron aquí, una historia de vida incluso pedirles que generen una obra al respecto.

Para su realización se pediría la participación de personas de servicio social de la U de G que estén estudiando alguna carrera relacionada con artes visuales, encargándose de la toma de fotos, video, con el seguimiento de las obras de estos artistas, llevarlos a los lugares donde crecieron, preguntarles como su entorno les influyó para la creación de su arte etc., por mencionar un ejemplo. Entre los nombres que se plantearon en esta reunión dejando la puerta abierta a más propuestas para finalmente hacer una selección se encuentran:

Alberto Gómez Barbosa...Fotógrafo  
Jorge de la Peña.....Escultor  
Diego Martínez Negrete...Escultor  
Jis.....Caricaturista  
Issac y Esteban.....Ballet  
Alejandro Colunga.....Pintor y Escultor (recién hizo el trabajo en plaza del Sol).

Como otro proyecto además, se planteó la posibilidad de hacer un tipo reportaje de los trabajos que por más de 100 años se han hecho en la basílica, en cuanto a los eventos como pueden ser los nacimientos hechos de papel maché, el adorno de la basílica, de los carros alegóricos etc. (antes se encargaba de ello Fray Maceo).

Para ir enriqueciendo las reuniones se propuso invitar a personalidades como a Rogelio Marcial de Colegio Jalisco.

Finalmente Bettina propuso que una vez que tengamos los proyectos bien establecidos se haga una rueda de prensa para que la ciudadanía conozca lo que el consejo esta trabajando.

El Consejero Luis Antonio Vásquez quien abrió y alimenta la página de facebook del Consejo de la crónica, informó que hasta el momento 1,800 personas han ingresado a ver las fotografías que se incluyeron en la página, señaló que se necesita aportación económica para promover la página.

Asimismo pidió al secretario del consejo, solicitar al departamento de sistemas del Ayuntamiento nos facilite un Link en el portal del Ayuntamiento para que mas personas tengan acceso al mismo.

Propuso subir a la página una entrevista dividida en partes, con el comandante y policía de Zapopan desde hace 50 años, Don Antonio Arana (que le dicen el padrecito) nacido en Copalita.

De ahí se pasó a comentar hechos relacionados con el deporte sus personajes, instituciones y eventos que mejoraron la vida de sus habitantes y trabajadores como pueden ser la Liga Atenas, la primera cancha empastada en este municipio ubicada en Santa Lucia, Club de Occidente, cómo los panamericanos en un principio complicaron el desarrollo y posteriormente ayudaron con instalaciones, en fin esto se comento para en un futuro desarrollar la crónica Deportiva en Zapopan.

Una vez que se dio por concluida la reunión, se reiteró que la siguiente será cuando el Sr. Carlos Sánchez Quintero pueda, para ir enriqueciendo el proyecto del Museo "Casa Zapopana".

Se propuso que para la siguiente reunión traiga, quien así lo quiera más propuestas de personajes dentro del mundo del arte que desarrollan su creatividad en nuestro municipio.

Se le recuerda que la siguiente reunión se llevará a cabo el lunes 6 de octubre del presente a las 9:00, donde se presentaran los proyectos con presupuesto requerido para solicitar al Ayuntamiento su apoyo.

**CONSEJO DE CRONICA E HISTORIA  
DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN**

**CUARTA SESIÓN  
25 DE SEPTIEMBRE DE 2014, 9:00 HORAS**

**Mtra. Ana María de la O Castellanos Pinzón  
Presidenta**

*Ana Castellanos*

**Lic. Sofía Camarena Niehus  
Secretario**

*SOFIA CAMARENA*

**Mtro. Raúl Sánchez Robles  
Coordinador**

**Lic. Luis Antonio Vázquez González  
Consejero**

**Bettina Monti Colombani  
Consejero**

*Bettina*

**Roberto Manuel Zepeda Navarro  
Consejero**

**Pedro Eduardo Ruvalcaba Garín  
Consejero**